

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Mucha higiene, pero más religión

Nos referimos en estas líneas a Inglaterra. Se dice allí que, gracias a la higiene, se alarga la vida, y va disminuyendo la mortalidad infantil. Pero en cambio parece ser un hecho que por falta de fe y de moral católica, se pierde con creces por un lado, lo que por otro se gana con no pocos dispendios y trabajos. Y así vemos que el número de nacimientos va descendiendo con rapidez, habiendo llegado últimamente a la más baja cifra que allí se ha registrado en esta materia hasta el presente. Si por un lado disminuyen las enfermedades por otro aumentan: como aumentan también los suicidios. En 1927 se registraron 4.907, es decir, alrededor de 15 por día, y 125 por mil defunciones como término medio. Esta estadística va constantemente en aumento: en 1924 era de 94 por mil; en 1925, de 105, y en 1926, de 114.

Se ha querido atenuar la significación de estos datos, diciendo que la mayor parte de los casos, son debidos a enfermedades mentales; pero aparte de que tal vez un buen número de suicidios no corresponde al aumento de enfermedades mentales.

De una revista inglesa tomamos las siguientes palabras: «El suicidio es ya cosa corriente entre nosotros, y cierto parece que podemos atribuir este estado de espíritu a la decadencia y, así diríamos mejor, el estado de degradación de la opinión pública en todas las clases de la vida social.» Quizá sea esto exagerado, pero no destituido de fundamento.

Circunstancia que debe añadirse: entre los católicos de Inglaterra el suicidio es cosa rarísima. Buena es, pues la higiene; pero mucho mejor es para los individuos y para la sociedad, la moral y los dogmas del catolicismo.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Como hablamos anunciado, ha marchado a Barcelona el Alcalde don Francisco Muñoz Delgado, en visita oficial con motivo de la llegada de SS. MM., invitado por el señor conde de Güst, alcalde de la ciudad Condal.

Del despacho de esta Alcaldía se ha encargado el primer teniente de alcalde don Julio Minguez.

—De Madrid ha venido para pasar unos días con su hijo el Ingeniero Director de las Obras del Puerto don Vicente Maese, su padre el Ingeniero de Caminos Director que fué de la Junta de Obras del Puerto de Valencia don Vicente Maese con sus bellas hijas.

—De Barcelona ha regresado después de haber aprobado con brillantes notas varias asignaturas de la carrera de Ingeniero Industrial el estudioso joven don Justo Aznar Salmerón.

—Han regresado de Valencia la bella señorita María Luisa Pardo Braquehals y su primo María Cabezas Braquehals,

Adquiera V. el

ALTAVOZ PHILIPS

Características admirables

GASAU, MAYOR, 13

EN HONOR DE LOS CUATRO SANTOS

El tradicional novenario que en honor de nuestros gloriosos e ilustres competidores los Cuatro Santos, hijos de esta noble ciudad, dedica su Real e Ilustre Cofradía, terminó ayer con solemnes funciones religiosas que revistieron gran brillantez.

La misa de Comunión se vió muy concurrida y fué celebrante el capellán don Agustín Torres.

A las diez se celebró solemne misa cantada que fué oficiada por el R. P. José Benito, misionero del Corazón de María, cantándose la «Te Deum laudamus» de Perosi por las voces de capilla.

Hizo un elocuente panegirico de nuestros Cuatro Santos Patronos, gloria de Cartagena, de España y de la Iglesia, el doctor don Alfonso Ródenas, Ecónomo de Nuestra Señora del Oermen, que tan acertadamente y con tan notable unción y elocuencia ha ocupado la sagrada cátedra durante estos cultos destacándose como gran orador.

Concurrió, siguiendo antigua costumbre, el Ayuntamiento en corporación, presidido por el Alcalde accidental don Julio Minguez al que acompañaban los tenientes de alcalde señores Vila, Martínez Reolid, Garrido y Garnero, con el secretario adjunto señor Carreño.

Osteniendo la representación de Su Majestad el Rey, Hermano Mayor Honorario de la Cofradía de los Cuatro Santos, asistió a esta solemne función religiosa el Capitán General, Almirante Excmo. señor don José Rivera y Alvarez de Canero, con su ayudante comandante señor Sánchez Ocaña, riñéndosele a la puerta del templo reales honores por una compañía de Infantería de Marina con bandera y banda de música. Tomó asiento en el presbiterio en un solio bajo dosel levantado al lado del Evangelio destinado a su regia delegación.

También concurrieron el Comandante General del Arsenal Excmo. señor vicealmirante Cervera con su ayudante señor de la Huerta; Juez de Instrucción señor Estreña; coronel de Ingenieros de Ejército señor Campos; Hermano Mayor del Hospital de Caridad señor Malo de Molina; capitán de la Guardia Civil señor Garrido, comandante de Infantería señor Fernández; Teniente Hermano Mayor de la Cofradía señor Moncada con los señores de la Junta don Juan Dorda, don José Gómez y don Ramón Martín; y otras distinguidas personas.

En el ejercicio final de la tarde se vió el templo lleno de fieles. El predicador don Alfonso Ródenas pronunció un hermosísimo sermón, elogiosamente comentado. Los alumnos del Conservatorio bajo la dirección de sus distinguidos profesores cantaron preciosos motetes y una salve.

Después de la bendición con Jesús Sacramentado se celebró la solemne procesión de las Capas con las venerandas reliquias de los Cuatro Santos, formándose nutridas filas de caballeros con cirios, precedidas del estandarte de la Cofradía que llevaba don Federico Campoy. Iban revestidos de capa el Teniente Vicario del Departamento señor Sánchez Baires, los capellanes de la Armada señores Tapia y Guillerrez Criado, el predicador señor Ródenas, el capellán de Artillería señor Canal de la Rosa y el presbitero señor Gilón. De preste ofició el Ar-

cipreste señor Gambín, portador de las santas reliquias, asistido de los coadjutores de Santa María señores Para y Riquelme. En la presidencia vimos al Excmo. Sr. don Ricardo Guardiola y al Teniente Hermano Mayor señor Moncada con la Junta en pleno de la Cofradía.

Al terminar se dió a besar a los fieles el relicario, antes de volver a ser colocado en su capilla titular, donde se encuentra expuesto durante todo el año a la veneración del pueblo cartagenero.

Nuestra felicitación a la Real e Ilustre Cofradía que con tanto celo trabaja por el mayor esplendor de los cultos en honor de los Cuatro Santos.

La marcha del Capitán General

Ayer tarde a las cuatro, marchó a Barcelona en el cañonero «Cánovas del Castillo», el Excmo. señor Capitán General del Departamento, Almirante don José Rivera y Alvarez de Canero, acompañado de su Ayudante personal Comandante de Infantería de Marina señor Sánchez Ocaña.

El viejo del Almirante Rivela, está relacionado con la estancia en aquella ciudad de SS. MM. que llegarán mañana.

DE PROCESIONES

La Real Cofradía de Nuestro Padre Jesús en el Paso del Prendimiento, para tratar de asuntos del mayor interés, cita a todos los hermanos afechos al trono y tercios de la Santísima Virgen y a sus hermanos protectores, para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el próximo Jueves 22 de mayo en la Real Sociedad Económica de Amigos del País, a las ocho de la noche.

Así mismo, participa que pueden darse por invitados y podrán asistir a dicha reunión todos los cofrades californios que con fines piadosos y mediante una pequeña cuota mensual deseen unirse a este grupo para costear sus gastos procesionales y mejoras, contribuyendo al máximo realce de la grandiosa procesión del Miércoles Santo en todo cuanto se relacione con la venerada Virgen, legítimo orgullo de esta cofradía y motivo de la mayor devoción.

Información de Marina

Del Departamento

Se pasaportó para Ferrol, para tomar el mando del crucero «Reina Victoria Eugenia» al Capitán de Navío don Luis Verdugo.

—Doña Dolores González Martínez esposa del segundo Maquinista don Isidoro García, deberá presentarse en el Negociado de Maquinistas de la Capitanía General, para recoger su documento.

—Ingresa en la Sección de Practicantes de este Departamento el segundo Maquinista don Manuel Tejero López.

—A partir del día de mañana el personal de la Armada del Departamento usará en la gorra la funda blanca.

Del Diario Oficial

Se autoriza a los Capitanes Generales de los Departamentos y Coman-

Conferencia de la tarde

Los Reyes a Barcelona

Madrid.—Esta noche salen los Reyes y los Infantes para Barcelona donde se les prepara un gran recibimiento.

Despacho de Berenguer

Madrid.—El Presidente general Berenguer recibió esta mañana a los directores del Instituto Geográfico y de Marruecos y despachó con el subsecretario de la Presidencia.

Disposiciones de la Gaceta

Madrid.—La Gaceta dispone que no se consideren como actos oficiales las solemnidades religiosas que se celebren en honor de los patronos y de la Virgen bajo cuya advocación estén colocadas las ciudades o villas.

Se convoca exámenes para cubrir diez plazas de alumnos de la Escuela de Infantería de Marina.

El vuelo del Zeppelin

Berlin.—Ayer tarde a las 5 18 en presencia de un gran gentío emprendió el vuelo rumbo a Sevilla el dirigible «Conde de Zeppelin».

Lleva 600 kilos de correspondencia y 22 pasajeros.

Madrid.—Comunican de Lyon que pasó el dirigible anoche a las once y cuarto.

Sevilla.—La estación de T. S. H. intentó anoche comunicar con el Zeppelin, pero a media noche aún no lo había podido conseguir.

En el aeropuerto permanecen de guardia los soldados del servicio de Aerostación que cooperarán a las faenas de amarre al poste que mide 16 metros de altura.

El dirigible permanecerá esta noche en Sevilla, saliendo por la mañana para Brasil.

Otras noticias

Madrid.—Esta mañana se posesionó la presidencia de la sala primera del Tribunal Supremo en la forma acostumbrada.

dante General de la Escuadra, para que a los Jefes y Oficiales y personal de los Cuerpos y clases subalternas de la Armada que tengan hijos o hermanos que se presenten a ingreso en la Escuela Naval o Academia General Militar, puedan concederles permiso para acompañarles, siempre que lo permitan las necesidades del servicio.

—Nombre Comandante de Marina de Valencia, al Capitán de Navío don Ramón Rodríguez Navarro.

—Id. primer Jefe del segundo Batallón del primer Regimiento de Infantería, el Teniente Coronel, don Rafael Moratín.

—Id. id. del primer Batallón del primer Regimiento al Teniente Coronel don Enrique Pérez Navarro.

—Id. Jefe del Detall del tercer Regimiento de Infantería de Marina, al Comandante don Ricardo Rodríguez Navarro.

—Id. segundo Jefe del segundo Ba-

Sevilla.—Esta mañana falleció repentinamente el conde de Ibarra, que era aquí muy conocido y estimado.

Estando oyendo misa en la parroquia de San Nicolás se sintió enfermo y fué trasladado inmediatamente a su domicilio situado frente a la iglesia a donde llegó ya cadáver.

Extranjero

Berlin.—El ingeniero alemán Va lier, conocido inventor de automóviles y aviones «cohetes», se mató ayer al efectuar unas pruebas en coche de su invención.

Singapore.—La aviadora inglesa Anny Jhonson reanudó el vuelo o está mañana con dirección a Soerabaya en la isla de Java.

Buenos Aires.—Un médico argentino, discípulo del doctor español Asuero ha realizado ayer con éxito diez operaciones por su método curativo en mayoría sobre individuos paralíticos, en los salones del diario «La Razón».

Lyon.—El presidente del Consejo inauguró el Congreso de la Unión Nacional de ex combatientes, como un combatiente más. Pronunció un elocuente discurso elogiando la conducta de los héroes anónimos y examinando la situación crecientemente próspera de Francia después de la gran guerra.

Roma.—A partir de hoy el Banco de Italia reduci a el tipo de descuento del seis al cinco y medio por ciento.

Florenza.—El presidente Mussolini pasó ayer revista a las tropas y milicias fascistas, aleccionándoles y excitándoles a que sus brazos y sus corazones estén dispuestos paracuando la patria los llame a defenderla.

Desde el campo de revista Mussolini y su séquito recorrieron el trayecto a la ciudad de unos cinco kilómetros que estaba sembrado de flores entre las aclamaciones de la multitud.

tallón del Id. Id. al de igual empleo don Francisco Boyer Dores.

—Concede crédito de 20.000 pesetas para reparación de la Iglesia de Santo Domingo.

—Concede título de especialidad de estado Mayor a los Capitanes de Corbeta don Jerónimo María de Rotneche y don Carlos Vila y Tenientes de Navío don Vicente Aguió, don Pascual Cervera, don Francisco Benito, don Carlos Vazquez, don José María García y don Rafael Fernández de Bobadilla.

—Concede la cruz de plata de la Orden del Mérito Naval, con distintivo rojo, al Celador de puerto Blas Ruiz y los pescadores Tomás Armergo, Joaquín Pellicer, Francisco Beltrán, José Ferrer, Antonio Pallas Vicente Pellicer, como premio por el salvamento de un tripulante del buque de pesca «Silo».